

11 Conf.

New Rochelle, NY.

September 9, 1968

Movimiento Internacional de Intelectuales Catolicos
Pax Romana
Quinta Youá Sati
Casilla Postal 923
Asunción, Paraguay

Estimados hermanos en Cristo:

El Documento Básico Preliminar para la II Conferencia General del Episcopado Latinoamericano (CELAM), fechado en Julio 24, merece una sincera felicitación y el reconocimiento de todos los católicos latinoamericanos. La objetividad y agudeza en el análisis de los hechos y sus conclusiones prácticas abogando por el acomodo de la Iglesia para hacerse presente en este crucial momento historico constituyen una elecuente llamada a todos para darnos a la tarea de restaurar el orden temporal en Cristo.

Por nuestra parte estamos circulando el documento a todos los miembros de esta institución, llamandoles la atención a la grave responsabilidad que en estos momentos pesa individualmente sobre los mas preparados técnicamente. También, queremos ofrecer nuestra colaboración a la obra de la Iglesia en este sentido, para lo cuál quiséramos determinar la forma en que esta colaboración pudiera ser lo mas eficiente posible.

La Agrupación Católica Universitaria es una Comunidad de Vida Cristiana, antes Congregación Mariana, que agrupa varios cientos de estudiantes y profesionales que se distinguen en muchas ramas del saber humano y que están consagrados al ideal de servir por amor a Cristo. Actualmente hemos iniciado una obra de ayuda con participación personal directa en algunas de las zonas mas pobres de la República Dominicana, educando y ayudando técnicamente a grupos campesinos con los cuales conviven algunos miembros de esta institución, en forma parecida a los voluntarios papales y miembros del Peace Corps.

Desearía terminar haciendo constar algunos puntos de vista personales con respecto al análisis de la situación económica (Primera Parte: Realidad Latinoamericana, tercer título). En dicho título se analizan tres hechos básicos: la distribución de la riqueza, los capitales extranjeros, y la falta de integración continental que produce un comercio exterior distorcionado.

La integración económica, es, sin duda, esencial al desarrollo económico y estructural del continente latinoamericano. Quizás la mayor dificultad a dicha integración la constituyen los intereses creados y la falta de educación, especialmente en la clase empresarial. Investigaciones económicas y genenciales demuestran la falta de capacitación técnica y económica de las empresas latinoamericanas para desarrollar nuevas técnicas y abrir mercados extranjeros con planificación a escala regional, ya que la industria se ha desarrollado detrás de muy altas barreras proteccionistas. Será necesario que la tendencia al internacionalismo trascienda al nivel empresarial y que se formen empresas multinacionales que haga posible el crecimiento acelerado de las mismas, cumpliendo en escala mundial y produciendo mas productos a mas bajos precios para satisfacer las demandas de las masas. En efecto el pueblo consumidor está perdiendo la paciencia por la falta de producción en escala mundial que pueda satisfacer las expectativas que se están desorbitando en gran parte debido a las promesas poco realistas de demagogos y de movimientos y políticos ilusos.

En cuanto a los capitales extranjeros creo que es conveniente profundizar algo mas en su importancia y efectos. La dependencia de la región de estos capitales ha sido bastante exagerada en el pasado, ya que la inversión extranjera apenas representa el 10% de la inversión total de la región. Igualmente se ha popularizado en el pasado el caso de inversionistas extranjeros poco escrupulosos que han logrado enriquecimientos injustos sin radicación nacional. Tales casos deben evitarse, pero los datos reales demuestran que tales casos son insignificantes — a pesar de la mucha propaganda que han generado — ya que mas del 90% de la inversión extranjera es realizada por empresas internacionales que tienen una historia de larga permanencia y contribución al bienestar social y a la economía nacional en el mundo entero.

Las empresas internacionales son en la actualidad los centros de mas desarrollo tecnológico, a lo cual unen el personal adiestrado para la producción mas eficiente y cuentan con los recursos económicos necesarios para hacer posible el establecimiento de modernos centros de producción en escala regional logrando una alta eficiencia que se traduce en bajos costos y por tanto en mas cosas para el beneficio de las grandes masas populares.

Por otra parte los datos estadísticos del Departamento de Comercio de los Estados Unidos demuestran que las inversiones americanas en manufacturas obtienen un rendimiento promedio del 10-12% anual sobre la inversión y que una gran parte de dicho rendimiento se reinvierta. Como estas inversiones abren nuevos centros de producción (o liberan capital zonal al sustituir las ya existentes) es obvio que económicamente resultan altamente

beneficiosas para el desarrollo económico de la región. En efecto, no solo abren el camino a la industrialización racional a escala regional, aportando la tecnología, personal y capital esenciales, sino que además abren nuevas producciones para satisfacer las necesidades populares, de las que solo retiran un 10-12% anual.

Estaríamos muy gustosos de contribuir con datos o información en estas y otras materias para lograr el mayor fruto de los esfuerzos que todos compartimos. Hacemos votos por el éxito del movimiento hacia una Iglesia de servicio para que en esta nueva era esté presente la Iglesia en la labor actual de restaurar el orden temporal a Dios, como en el pasado contribuyó a la civilización, educación y guía de nuestro continente.

De Uds. con la mayor consideración,

Agrupación Católica Universitaria (A.C.U.)
Jose A. Mestre Sirven
Presidente

JAH/yp
cc CELAM
R. P. A. Dischenger

158 Forest Ave.
New Rochelle, N.Y. 10804